

APARECERA A LAS 6 a. m.
TODOS LOS DIAS
EXCEPTO LOS
SIGUIENTES A LOS
DE FIESTA

EL INDEPENDIENTE

CIEN Y TRES

CALLE 1ª SUR, N.º 277
APARTADO DE
CORREOS NUMERO 391

DIARIO DE LA MANANA

AÑO I

SAN JOSÉ, COSTA RICA, MIEVES 27 DE FEBRERO DE 1908

NUMERO 221

LINEA DE VAPORES

De la United Fruit Co.

La Compañía ha reanudado el servicio semanal entre Limón y Boston con los vapores "Lermón", "San José" y "Sparta". Estos rápidos vapores, con todas las calidades modernas, salen cada semana directamente para Boston.

Pasaje de ida..... \$ 60 00 oro americano
y regreso..... \$ 110 00

Al servicio de la línea a New Orleans se han puesto cómodos vapores que gastan sólo cuatro días y horas en hacer la travesía.

Pasaje de ida..... \$ 50 00 oro americano
y regreso..... \$ 50 00

Para informes dirigirse a las oficinas de la United Fruit Company en San José o en Limón.

Limón, 4 de Junio de 1907.

E. J. HITCHCOCK,
Administrador.

DR. C. DE COBLENTZ

Dentista Americano

Dentaduras Artísticas—Puentes y coronas.

Especialidad en trabajos de oro.

"Extracciones sin dolor".

SE GARANTIZA TODO TRABAJO

OFICINA: casa de Coronado, contigua a "La Proveedora" de don Andrés Sandoval.

FABRICA DE MOSAICOS

HIDRAULICOS

de José María Castillo G.

Aparte de la gran variedad de dibujos para usos generales un selecto surtido especialísimo para las aceras de mausoleos y bóvedas.
Para precios y condiciones entenderse con el Ingeniero don Lesmes Jiménez.

Jardinería La Flor

En Chile Perro (300 varas al E. de la Ciudad)

Única jardinería moderna en Costa Rica

La que puede servir mejor y más barato. Gran colección de plantas de

ALFREDO BRADE

Línea Hamburguesa Americana

Servicio Atlas

Esta es la línea que ofrece mayores ventajas para los viajeros y exportadores de café. El magnífico servicio para café es bastante conocido en años anteriores y ahora puede ofrecer algo mejor debido al cambio de dos de sus pequeños vapores por El Prinz August Wilhelm y El Prinz Joachim de cinco mil toneladas cada uno. Todos sus vapores llevan cat para Nueva York, Londres, Hamburgo etc., etc. Salen cada lunes de Limón.

TARIFA PARA PASAJEROS

De Limón a New York,	Por Prinz August Wilhelm.....	\$ 70 dollars
primera clase	" Prinz Joachim.....	70 "
	" Sarnia y Sibiria.....	50 "

TODOS TIENEN MÉDICO Y CAMARERA

EN M. R. A. A. G. E.

Zapatería de Higinio Carmona

Caizado a la medida y al gusto del cliente. Tengo hormas francesas americanas y españolas, distintos estilos.—Franco de porte a todas partes.—San José C. R., ap. 22, calle Central Sur, N.º 50, frente a la Botica del Comercio.

Cerveza Negra Marca ESTRELLA

BEST STOUT PORTER



La Botica

que despacha con esmero y prontitud las recetas, que tiene gran surtido de

Drogas y medicinas de patente.

que vende las afamadas

Preparaciones TABONUCO AL GUAYACOL, LOMBRICINA, TRICOFERINA, etc., etc.,

que ofrece toda clase de

Polvos, Jabones, Perfumes, Aguas para el tocador y pastas dentífricas, es en San José la Botica

LA VIOLETA

FABRICA DE MUERLES

¡Sillas! ¡Sillas!

Gran surtido de reglas hechas para carpinteros y ebanistas. Gran existencia de sillas y mecedoras, construidas por el mismo modelo que las extranjeras, pero mucho mejor y más fuertes, porque son hechas con maderas del país.

ROBERTO RAMÓN & Co.

CERVECERIA RICHMOND

La única fábrica del país que puede garantizar la duración de sus cervezas, debido al esmero de su fabricación y ser hechas nada más que de LÚPULO y MALTA, nada de gelatina, ni otras sustancias que alteren la calidad de las cervezas haciéndolas nocivas. En uso aparatos recién importados y los últimos procedimientos.

Vendo azúcar

de Grecia y de Aragón

Oficina en San José, 50 varas al Este del Banco Anglo.—Teléfono número 131, apartado 493. Oficinas en Limón, frente al Ferrocarril, contigua al Banco Comercial.—Enero 7.

GUILLERMO NIEHAUS

Señor:

El mejor y más moderno surtido de polainas, cabezadas, riendas, gruperas, monturas y tacones de hule, lo encontrará Ud. a muy bajos precios en la ZAPATERÍA ESPAÑOLA DE

MANUEL ESCORRIOLA

El Acorazado. BERTHEAU Y COMPAÑIA

Ofrecen al público un elegante surtido de zapatillas y botines.

WAMPOLE

DE LA MULTITUD.

Que han usado nuestra preparación o que la están usando en la actualidad, jamás hemos sabido de ninguno que no haya quedado satisfecho del resultado. No pretendemos nada que no haya sido ampliamente justificado por la experiencia. Al recomendarla a los enfermos no tenemos más que hacer referencia a sus méritos. Se han obtenido grandes curaciones y de seguro que se obtendrán muchas más. No hay y podemos asegurarlo honradamente, ningún otro medicamento, que pueda compararse con mayor fe y confianza. Alimenta y sostiene las fuerzas del enfermo durante esos periodos en que falta el apetito y los alimentos no pueden digerirse. Para evitar las falsificaciones ponemos esta marca de fábrica en cada botella de la



"Preparación de Wampole" sin ella ninguna es legítima. Es tan sabrosa como la miel y contiene los principios nutritivos y curativos del Aceite de Bacalao Puro, que extraemos de los mejores pescados del bacalao, con Hipofosfitos, Malta y Cereza Silvestre. También antes de las comidas aumenta el apetito, ayuda a la digestión, y vuelve a los placeres y tareas del mundo a muchos que habían perdido ya toda esperanza. "El Sr. Dr. Adrian de Garay, Profesor de Medicina en México, dice: Con buen éxito he usado la Preparación de Wampole en los Anemias, Cloróticos, en la neurastenia y en otras enfermedades que dejan al organismo débil y la sangre empobrecida y los enfermos se han vigorizado y aumentado en peso." De venta en todas las Boticas

EL INDEPENDIENTE

EDITOR PROPIETARIO,

Dr. Claudio Volio

ADMINISTRADOR

Luis A. Castro

Por la autonomía nacional

Como ejemplo digno de imitación publicamos al pie las notas siguientes cruzadas entre autoridades colombianas y norteamericanas.

¿Qué resistencia podremos oponer los hispanoamericanos a las intenciones del fuerte en la gran lucha que libra el mundo en la actualidad? ¿Hacerlos aliados suyos en la cruzada formidable? Seríamos absorbidos por la voracidad insaciable. No nos queda sino el pensar tismo que se acosa venganzante a vivir de la vitalidad de un tronco gigantesco, o seguirnos cuando sea el orgullo de nuestros ideales. Esto es el único y el único bien que se acosa venganzante a luchar ante el crepúsculo de las falanges; esa la única y esa la única torre de cuyo empuje podremos dominar el torbellino ensordecedor, de turbas maras humanas, que se agita en las plazas del mercado político internacional, y a la cual nunca lograrán penetrar las impo-

aciones de los fuertes. He aquí dichas notas:

Señor Gobernador del Departamento de Bolívar

Tengo que informar a Ud. que el Servicio de Salud Pública y Hospital marítimo de los Estados Unidos ha nombrado al doctor C. C. Jacobs médico adjunto a este Consulado para funcionar en este puerto en conexión con dicho Servicio, con el fin de facilitar el comercio entre este puerto y los Estados Unidos...

Se espera que los buques interesados darán el auxilio necesario para llevarla a cabo.

Cualquier informe relacionado con los deberes asignados al doctor Jacobs será suministrado por este Consulado a los capitanes, agentes o dueños de buques.

Tengo el honor de ser de Ud. atento seguro servidor,

ISAAC A. MANNING
Cónsul de los E. E. U. U. de N. A.

Señor Don Enrique Cortés, Ministro Plenipotenciario de Colombia en Washington. Con la presente acompaño a Ud. copia de un oficio que ha dirigido al Gobernador del Departamento de Bolívar a este Ministerio de R. R. E. E. como de las notas cruzadas entre dicho funcionario y el señor Cónsul de los Estados Unidos en Cartagena con motivo del nombramiento del señor doctor C. C. Jacobs como médico adjunto al Consulado.

Usted se servirá, pues, manifestar al Departamento de Estado que aunque el Gobierno de Colombia no se opone a que se adjunte al Consulado americano en Cartagena un médico, en ningún caso reconoce a éste autoridad o cargo oficial en ese puerto, en el cual son nuestras autoridades las llamadas a ejercer la suprema inspección sanitaria, de acuerdo con las leyes y reglamentos vigentes.

Con sentimientos de alta consideración me suscribo de Ud. servidor muy atento,

A. VÁSQUEZ COBO
Ministro de R. R. E. E. de Colombia

NOTA:—Por cablegrama al Ministerio de R. R. E. E. de fecha posterior a esta nota, avisó el señor Ministro de Colombia que el Departamento de Estado en Washington le hacía saber haberse ordenado el retiro del médico adjunto al Consulado de Cartagena, quedando así terminado ese incidente.

¡Bendito sea Dios!

Así titula un gacetillero de El Noticiero el siguiente suelto: "Ya nuestra amiga Anita Sotela no volverá a escribir ni a salir a la calle, porque en un artículo

de hechura de El Independiente y fechado en Tarrazá, un gran escritor la ataca y... "sin haber leído sus artículos!" como el mismo autor lo confiesa.

Vamos, pues, a emplear en contestar dicho suelto el tiempo que pudiéramos emplear en algo mejor.

Hechura de El Independiente no es tal correspondencia, pues tenemos el suficiente valor para no apelar a pseudónimos cuando emitimos nuestras ideas.

Y en cuanto a que el artículo está datado en Tarrazá, supóngase el gacetillero que no halla allí nadie que lo pueda escribir: ¿no podría haber ido algún escritor de aquí, bueno o malo, a Tarrazá, y mandado el artículo a la oficina de este Diario?

Por lo que respecta a que el autor diga que no recibe el periódico en que escribe Anita Sotela, después de haber dicho que "hasta esos rincones donde él habita ha llegado la forma de la tal", cualquiera se lo explica, SIN NECESIDAD DE HOJEAR EL DICCIONARIO CADA MINUTO, AL EXTREMO DE TENERLO MUY SUCIO, ÚNICAMENTE CON EL OBJETO DE PODER CRITICAR A TODO EL QUE ESCRIBE. Pues Joaquín Sotillo quiso decir que conoce por referencias los artículos de Anita Sotela, pero que como no recibe El Noticiero no puede formarse idea cabal de si el objeto del escritor que firma con ese pseudónimo es el uno o el otro de los dos que expone Sotillo, y cuyas consecuencias luego analiza. Por los datos que tiene, pues, comprende que el fin de Anita Sotela es uno de aquellos dos. Si recibiera El Noticiero, podría quizás comprender a cierta ciencia cuál es su tendencia.

Y, repetimos, el asunto no es nuestro. Pero ya que se nos toca, diremos que nada de extraño tendría que un escritor escribiera sobre un artículo sin haberlo leído, cuando, según vemos en el mismo número de ayer de El Noticiero, escribe un V. M. C.: "De nuestro viaje al volcán no digo nada, no porque nos haya ido mal, sino porque no lo vimos."

Hola! ¿Conque viajaba el diablante y sin embargo, NO VIÓ EL VIAJE?—Cosí va el mundo.

¿Y los detectives?

El corresponsal de El Noticiero en Nueva Orleans, dice que allí, como en Costa Rica, también hay ley de licores, pero que con todo y ley, se bebe, pues como todas las cantinas tienen su departamento para vender oraciones, los tales departamentos resultan un pretexto para entrar muy orondamente a empujar el codo.

Pero no debemos olvidar que como en todos los Estados de la Unión Norte Americana hay un muy buen servicio de detectives, o sea policía secreta, a cada momento los agentes de ésta entran con mucho disimulo a comerse sus oraciones y... a llevarse a los taberneros contraventores.

De manera que si bien es verdad que no escasean los casos de contravención, peor sería si se dejaran puertas francas a los expendedores del nauseabundo líquido.

Algo es algo; peor es nada.

Conste

El Redactor de El Noticiero publica la siguiente gacetilla en su último número:

ACLARANDO.—Ayer nuestro cronista se refirió en una gacetilla a ciertas acusaciones y pruebas de una panadería con un periódico de la localidad. CONSTE que este diario en esos asuntos no toma participación alguna.

Ya lo sabe, pues, el periódico a que se aluda. En El Noticiero algún cronista no está identificado con el diario.

María Esquivel

Con su hoz cortante, la inexorable Parca segó, en fatal momento, una existencia preciosa, una vida que ofrecía un porvenir de virtudes para ejemplo de hogares.

Pasó rápida, cual meteoro fugaz que derrama a su paso calor apacible y esplendente luz, haciéndonos gozar de momentos inefabiles, para que sintamos más con su prematuro desaparecimiento la pérdida eterna de su amable compañía.

Conformémonos siquiera con depositar en su fosa, abierta hace hoy un año, nuestras siempre vivas, a la vez que hacemos votos por que el Eterno haya recompensado con creces las virtudes de su vestal, a cuya amorosa familia enviaremos con tan triste aniversario nuestra cordial condolencia.

Lo que cuesta el fumado

Un periódico parisiense hace el siguiente cálculo:

"Supongamos un hombre fumador de puros durante cuarenta años: no es excesivo, sin duda, apuntarle 5 ó 6 al día; ahora, 6 puros al día a razón de quince céntimos cada uno ocasionar al cabo del año un gasto de 540 francos 50 céntimos, lo que multiplicado por 40 da el total que España, de 21.900 francos, y si se calcula el interés de esta suma al 5 o/o, se llega a la cifra enorme de 77,080 francos.

Si además de ese gasto de dinero, queremos conocer cuánto tiempo ha gastado ese mismo fumador a razón de media hora por puro encontraremos que habrá empleado en fumar dos años novena y cinco días...

Y a esto replica un periódico belga:

"Ni todo el mundo fuma cigarrillos de a quince, ni 5 ó 6 cigarrillos por día durante 41 años; y el interés de 5 o/o al año se hace cada día más raro [1]. No forcemos, pues, la cuenta a pagar por los fumadores: ya está suficientemente nicotinizada".

(1) Bien se comprende que esto se escribe en Europa, pues lo que es en Costa Rica todo el mundo paga el 12 o/o y da las gracias; los infelices empleados pagan el 6 o/o al año por el descuento de sus sueldos y las dan también. (2) Nosotros agregamos que los tales cálculos están muy mal hechos.

La alimentación y el carácter

Entre las anécdotas trágicas y dolorosas que surgen numerosas en los anales médicos, hay algunas un poco cómicas. Tales son, por ejemplo, los estudios hechos por un médico inglés, que en persuadido de que la alimentación tiene una gran influencia sobre el carácter—lo que nadie duda por otra parte—ha querido precisar el efecto de algunos alimentos y ha formado una larga lista, a la cual cada uno puede ocurrir en consulta, según su deseo. ¿Se quiere ser volver talentoso e ilustrado? Es necesario comer mucho queso fresco, nos dice el médico inglés.

Cuando todo se ve negro, que los hombres parecen malos, es porque se ha comido mucho puerco, alimento que excita el pesimismo. El carnero produce melancolía y la cabra terquedad. La ternera da debilidad de carácter, a tal punto que los que comen mucha carne generalmente son maridos débiles, que se dejan dominar por sus esposas. He aquí un gran secreto para las mujeres que deseen llevar la batuta en el matrimonio. Por el contrario la carne de buey hace al hombre fuerte, enérgico y valiente. A Napoleón le gustaba este plato, tal vez por consejo de algún brujo, y obtenía siempre sus efectos. La leche, la crema y los huevos, alimentos delicados, hacen a las mujeres graciosas y espirituales; las manzanas dan inteligencia; la mostaza produce memoria, etc. etc.

Con seguridad que desde mañana el Mercado va a estar invadido por mujeres en busca de carne de ternera.

GACETIN

VISTAS PARA MAÑANA
SALA 1ª.—Francisco Vargas Bonilla contra Pedro y Marcelino Colomina, a la 1 p. m.
SALA 2ª.—Rafael Quesada Durán, a las 2 p. m.

CALENDARIO.—Luisa Lobo Gutiérrez contra Feliciano Vargas C.

Corporaciones
Hoy a las 7 p. m. celebrarán sesión ordinaria el Colegio de Abogados y la Municipalidad de San José.

Correos
Para los Estados Unidos y Europa se despacharán mañana a las 8 a. m. por vía de Nueva Orleans.

Hoteles
En el "Imperial" J. Hagan, F. Fabian, Jorge Sang, Edward Miedebeysa y Salvador Lopez C.

Registro social

De la ciudad de Heredia, de paso para Santiago de Cartago, estuvo ayer en esta capital la muy estimable señora doña Ema Segreda v. de Quirós.

Con dirección al pueblo de Barba, por vía de paseo, salió ayer el joven comerciante don Luis Azuola.

Gravemente enfermo se encuentra desde hace algunos días el apreciable joven don Alfredo Montealegre. Se teme por la vida de este joven.

De Tres Ríos, en donde se halla de temporada, vino ayer a esta capital la señorita María Alvarado.

De regreso de su temporada en la antigua metrópoli, se encuentran ya entre nosotros la muy digna señora Juanita de Aragón y su estimable hija María.

Prostrado en cama se encuentra desde anteaer el activo Director de Higiene, doctor don Roberto Fonseca Calvo. Deseámoste que mejore pronto.

Pronto saldrá para los Estados Unidos el joven don Joaquín Barrionuevo Orozco.

De Alajuela estuvo ayer en esta ciudad el joven comerciante don José Aguilar Soto.

Ayer regresó a la "Línea", después de haber pasado algunos días de temporada en esta capital, el doctor don Mauro Aguilar.

En San Pedro del Moján se encuentra de temporada la apreciable familia del señor don Alberto Chavarría Mora.

Para Limón ha salido don José Audujar.

Ayer tarde regresó a Heredia la culta señora doña Juanita Alvarado.

A fines del mes de marzo tendrá lugar en la ciudad de Heredia el enlace matrimonial de la simpática señorita Ceñita Ulloa con el joven licenciado don Gerardo Guzmán Quirós. Les deseamos di-ha sin fin.

Avisos económicos

SAL, SAL

Somos agentes de León Guerra, de Puntarenas, para vender sal lo más barato que se puede dar en esta plaza. Recibimos órdenes en "La Tempestad" de Miguel Armijo & Co.

TIENDA DE SEÑORAS Y NIÑOS
—de Merce les S. de Millet.—
Situada frente a Lehmann y al lado de FONT & Co.

Siempre hay surtido de ropa de señoras, sombreros, corsés, enaguas, encajes, cintas, bordados etc., etc., ropita de niños, ajuares, gorros, medias, sombreros, etc., etc., flores, etc. etc.

EMILIO ARTAVIA

SAÑ JOSE Y LIMON

Calzado sin rival en precio y calidad.

Envíos a todas partes del país, sin gastos para el cliente.

TOMA DE PUERTO LIMON

En el "Paso de la Vaca" vendo una casa en \$ 3,000. Pagaderos mitad al contado y mitad a plazos a entera satisfacción del comprador. Salvo error con ROBERTO SANCHEZ en su Zapatería.

Gran Taller Mecánico

HERBERIA, CARROCERIA

Fontañerías

Se reparan máquinas.—Francisco Pacheco, 125 varas al sur del aserradero de Wolf y C.

GACETILLA

ROBO DE GALLINAS

Según nos dice un respetable vecino de Heredia, hay quienes se ocupan en robar gallinas de las haciendas para venderlas a malbaratar en esta ciudad. ¡Buen negocio!

MACADAMIZACION

Han comenzado en esta ciudad los trabajos de macadamización de la calle 3a. Sur entre las avenidas 12 y 14, obra que se ejecuta bajo la dirección de don Cecilio Moya.

Según se ve, este trabajo quedará muy lucido, gracias al empeño del señor Moya.

TURNO

Para el domingo entrante se prepara en el pueblo de San Juan un suntuoso turno con el fin de reunir dinero para efectuar algunas reparaciones de importancia que se le piensan hacer al lujoso templo.

EN LA TRAMPA

Ayer en la mañana fueron aprehendidos por el activo Comandante de la Primera Sección de Policía Magín Rodríguez y Joaquín Molina, quienes le robaron hara como ocho días al comerciante Cornelio Quirós la cantidad de 75 colones en efectivo, yendo éste por el camino que une esta población con San Juan.

Molina y Rodríguez fueron puestos ayer mismo a la orden del Juez 1º del Crimen para la correspondiente información.

SOLICITUD CHINA

Los chinos que se ocupan en lavado de ropa presentarán una solicitud al señor Gobernador a fin de que no se les obligue a dar sus recibos en español sino en su lengua, pues a ellos les es bastante difícil escribir en la nuestra.

Todo podrá ser, pero el público ante todo y sobre todo. Después los chinos.

Y A PROPOSITO

¿Por qué no se exige a los yankees que extiendan también sus recibos en español y no en inglés, digo, en yankee?

La ley debe ser pareja para todos.

PARA NUEVA ORLEANS

Pasado mañana sale con rumbo a Nueva Orleans don Rafael Masís, representante de la Compañía de Opera Lombardi, que se encuentra actualmente en Nueva Orleans.

FASEO

En Barba se está preparando para el domingo venidero un bonito paseo a un distrito vecino de ese pueblo; asistirán varias señoritas josefinas que allí están de temporada.

CIRCO AGUILA MILANESA

Después de haber permanecido dando este conocido circo funciones en las ciudades de Alajuela y Cartago, se halla nuevamente en esta capital. Su primera función la dará el sábado próximo en una plazaola situada a 200 varas al norte de la Imprenta Nacional.

REPRESENTACIONES

Anteanoche dió una gran función el cinematógrafo Ambos Mundos, ante numerosa concurrencia. Las vistas exhibidas fueron de lo más escogido, siendo muy aplaudida la vista titulada Piano Irresistible.

Se anuncia para esta noche otra función en que serán exhibidas nuevas vistas.

ENFERMOS

Muy mal de salud se encuentra en Alajuela la apreciable señora doña Soledad U. Rodríguez de Berrocal.

También está algo delicado de salud en esa ciudad un niño de don Francisco Chacón y doña Rosa Jinesta Soto.

ESCANDALO FENOMENAL

Ayer en la mañana fueron conducidas por orden del señor Agente Primero Principal de Policía Elena Montoya, Ramona Mora y Celina Araya, mujeres de mal vivir que fueron sentenciadas a sufrir tal castigo por un escándalo fenomenal que hicieron en las intermediaciones de la Segunda Sección de Policía.

IGUAL A LA SOCIEDAD DE AGRICULTURA

La Facultad de Medicina está siguiendo el mismo camino de la Sociedad Nacional de Agricultura, de no celebrar sesiones ordinarias, pues ya hace muchos días que esa Corporación no celebra ninguna.

EJERCICIOS PARA VARONES

El sábado 7 de marzo se llevarán a cabo en la iglesia de Mata Redonda los ejercicios espirituales para varones del distrito de la Merced, los cuales serán dirigidos por el digno presbítero don Yanuario Quesada.

SOLAMENTE UNO

Anteaer solamente fué llevado por la Policía de la Segunda Sección un amante de Baco. Igual movimiento hubo en la Primera Sección.

FALLECIMIENTO

Anteayer en las primeras horas del día dejó de existir en Alajuela el hijo primogénito de don Alberto Calvo Fernández y doña Anaís Quesada. Nuestro más sentido pésame a los afligidos padres.

CARCEL EN SANTIAGO DEL PURISCAL

El señor Jefe Político del Puriscal sacará oportunamente a licitación la construcción de una cárcel pública en aquel barrio, edificio que es de suma necesidad por no haber dónde poner a los contraventores.

PUNTE DE HIERRO

Próximamente principiarán en Tres Ríos los trabajos para un puente de hierro que se piensa construir sobre el riachuelo denominado Juan María en el camino central del barrio de Concepción.

POR TRAYESO

Anteayer el jovencito Rosendo Sanabria, á escondidas de sus padres se trepó en un naranjo á contemplar desde allí el celeste espacio; pero habiendo puesto mal un pie en una rama, del cielo se vino al suelo, recibiendo una contusión en la mano derecha.

GANGA

Continúa con el propósito de vender mis propiedades de Puriscal en condiciones ventajosas para el comprador.

Las propiedades consisten en dos grandes y buenas casas de madera; una Panadería con buenos útiles; un Taller completo de Herreros, una Pulpería y un Potrero cerca de la villa, de 16½ manzanas de terreno.

Cobro C. 16,000 por todo; una pequeña parte al contado y el resto a plazos y sin intereses.

Admito propuestas razonables. Se me encontrará en mi residencia de Puriscal.

NICOMEDES ROJAS.

CABLEGRAMAS

TE CUENTO LO QUE ME CUENTAN

Panamá, 25. — Cablegramas de Costa Rica avisan que la cuarentena es allí impuesta á todos los pasajeros procedentes de Antofagasta y de ciudades de la costa del Perú, con motivo de la pretendida existencia de la peste bubónica en esos lugares. Corre el rumor de la existencia del cólera en Acapulco.

NOTICIAS DE LA ESCUADRA

Callao, 25. — Interesante comisión es la del teniente Gherardy, comandante del *Yonkton*, que ha recibido orden de buscar en las islas Calápagos (*) á Federico Jeff, marino americano abandonado á fines de octubre en la costa occidental de la isla Infatigable. El Departamento no ha dado á saber si dicha isla está habitada. El *Orloga* zarpa el viernes para San Diego. Regresará á Magdalena con verduras frescas. Entre los oficiales prevalece la idea de que la flota visitará varios puertos californianos antes de llegar á San Francisco. El marino H. L. Preston murió en el *Maine* á consecuencia de un golpe que recibió en el cráneo al caerle una polea de hierro. Enterrárasele aquí. El presidente Pardo asistió á las regatas, que estuvieron espléndidas y en las que tomaron parte botes peruanos y yanquis de los respectivos barcos. El Presidente distribuyó premios á los victoriosos. Al concluir, el Presidente y los miembros del Club *Unión* invitaron á los americanos á tomar un vaso de champagne mientras la banda tocaba *Stars Spangled banner* y *Hayleolumbia*. 30.000 espectadores. La policía americana ha hecho espléndido servicio, evitando así incidentes desagradables. Hoy habrá corrida de toros á las 3 p. m. y en la noche función de gala en el teatro *Politeama*.

ALEMANIA INTERVENTORA

Hamburgo, 25. — El Embajador alemán esfuérzase en mejorar las tirantes relaciones austro-rusas.

CONCLUYE LA HUELGA

Londres, 25. — Hubo reunión de representantes de astilleros Tyne y caudillos de obreros. Llegóse á un acuerdo y concluyó la huelga.

YA NO HAY

EN QUIEN CONFIAR

Berlín, 25. — Después de hábiles pesquisas descubrióse que las

mone las falsas de 5 marcos procedían de Rendsburg, en cuya cárcel había el célebre falsificador. Este habíase entendido con el Director de la cárcel, donde estaban escondidas las maquinarias. El Director hizo llevar á la celda del falsificador, y éste acunaba por la noche. El Director y su familia hacíanlas circular. Fueron arrestados el director, su esposa y la suegra.

SIGUEN LAS BOMBAS

Barcelona, 25. — En el portal de la casa n.º 3, calle Cardeos, estalló una bomba ayer tarde, derribando tabiques; hubo gran alarma. Una mujer desmayóse. El explosivo es idéntico al de la calle de *Pencreu*.

AUMENTAN LOS ROBOS

Nueva York, 25. — Aumentan alarmantemente los robos nocturnos en los domicilios. En la semana pasada hubo 110. Edison ha mejorado de la operación en la vista. Inaugúrase mañana el túnel subfluvial del *Hudson*, que está á 30 metros de profundidad desde la superficie del agua. Fué iniciado en 1878, costó 70 millones de dólares; trabajaron en él 6,500 obreros; tiene capacidad para diez mil personas cada diez minutos.

MUERTE DE UN GENERAL

Washington, 25. — A los 84 años de edad falleció el general Rufus Saxton.

PALABRA DE REY

Bruselas, 25. — El Rey ha retirado sus anteriores promesas respecto al Congo; ahora pide fondos especiales, que sean administrados por la Corona y no por el Parlamento. Pide además 250 millones de francos para ejecutar varios proyectos; los ministros opótese y están decididos á dimitir.

Ojo, suscritores

Como en días pasados fueron devueltos á la Administración de *El Independiente* algunos números de suscritores que no se habían retirado, tales como los de Antonio Rojas y la señorita Basilia Zeledón, y ahora me dan la queja de la irregularidad con que lo reciben, don Pedro Barahona, don Rafael Bolaños A., don Cupertino Zeledón, todos del centro, pues el último señor aunque vive en el campo tiene casa señalada dentro de la ciudad, llamo públicamente la atención de los suscritores y les suplico que inmediatamente que no reciban con toda regularidad *El Independiente*, me lo avisen, que yo al punto escribiré á la Empresa para averiguar si es descuido de ella ó si hay alguna mano oculta que gratuitamente nos hostiliza, á fin de que se abstenga de hacerlo, porque estoy propuesto á averiguar dónde está el mal, para combatirlo.

El Agente de *El Independiente* en esta localidad,

JOSÉ SALGUERO

N. de la D. — De esta oficina se manda el diario con toda puntualidad á todo suscriptor.

Cero y van 100

No sé á quién atribuir la falta de que los periódicos no nos visiten en cada correo. La Dirección de *El Independiente* me escribe que con puntualidad nos lo mandan, y aquí el correo es bastante honrado, y en Frailes el señor Administrador nos despacha muy completa la correspondencia, pues yo mismo he visto recibir la valija. Sin embargo, los números vienen muy incompletos. ¡Cuánto daño nos hace ese extravío en nuestra correspondencia, y no sabemos si para dónde coje! Es decir que de la oficina nos mandan el periódico y otros lo reciban y lo lean. Y si se publica algún aviso, no sabemos si se publicó ó no.

Dios quiera que no siga ese mal, porque principia con nosotros y acabará con todos.

CORRESPONSAL

Tarrazú, 20 de febrero de 1908

Lamentable

Defunción

Un suceso repentino cuanto doloroso, ha llegado á amar

una apreciable familia y de consternación á toda la sociedad palmarina.

Hoy como á las ocho de la mañana falleció en esta villa don Francisco Hidalgo, viuda del progresista é inolvidable don Calixto Pacheco. Tiempo ha que venía padeciendo, pero no se creía que su fin estuviera tan próximo, cuando á la hora indicada se difundió por toda la villa la noticia de su fallecimiento.

Pálida é incompleta sería la exposición que quisiera hacer de los altos méritos de esta recomendable matrona. Indole noble, fina educación, carácter humilde y generoso, religiosidad sin hipocresía, honradez sin afectación; en suma, todas las virtudes deseables en la mujer para que pueda cumplir sobre la tierra su misión bienhechora, la poseía en grado eminente la digna señora cuya pérdida deploramos.

Murió, pero no en nuestros corazones, porque siempre conservaremos el recuerdo de sus buenas obras. Murió quien vivió para servir de modelo en las diferentes condiciones de hija, esposa y madre. Su alma habrá alcanzado el premio á que es acreedora, y esta consideración basta á nuestro consuelo.

Quieran sus estimables hijos, don Marcelino, don Joaquín, don Elías, don Ernesto, doña Lola, Luisa, Delina, Clotilde y María Félix y demás miembros de la acogida familia, aceptar mi pésame por tan irreparable pérdida, no dudando que en todos sus infortunios siempre los acompañará el último pero no el menos sincero amigo.

PEDRO RAFAEL ALVAREZ.

De San Rafael

de Poás

Nuestro cantón se encuentra lleno de tristeza, aún en los caseríos más lejanos, al contemplar la separación de nuestro estimado cura don Elías de J. Valenciano, pues el muy estimado sacerdote ha dejado en este pueblo marcadas las huellas de sus virtudes cristianas, como que no sólo predica con la palabra sino también con el ejemplo. Dichosos los sacerdotes que como éste tratan de moralizar los pueblos. El joven sacerdote también es amante del progreso, pues ha dejado en el pueblo obras de alta consideración; por lo tanto ha sido querido de todos, si se exceptúan cuatro que dejándose llevar por su espíritu de irreligiosidad se hacen lenguas contra el digno sacerdote. Nosotros le deseamos mil felicidades donde quiera que esté.

Dios es padre muy bondadoso, pues nos ha enviado á mitigar nuestra tristeza, al estimado presbítero don Moisés Salas, lleno de celo cristiano, el eco de cuyas virtudes resuena por todas partes. Que sea bien venido son nuestros deseos.

UN CAMPESINO

Aviso importante

Parece que el Sr. Aniceto Roldán, que algunas veces se denomina Escalante, se toma la libertad de hacer rifas y colectar limosnas, unas veces en nombre de San Francisco de Paula, otras en nombre de la Merced, con autorización apócrifa del cura ó del mayor domo.

Se avisa que á dicho señor jamás se le recomiende para nada de esto, y así no deben hacerle caso.

YANUARIO QUESADA

Sociedad Librera

de

COSTA RICA

FONT Y CIA

Se trasladará el 1 de marzo próximo al local en que estuvo la Librería de Lines.

Disgustos entre familia

Una señora respetable mandó á sus niñas á comprar algunos artículos de loza y cristalería y algunos géneros y vestidos para niños, pero al ver la cuenta sufrió un disgusto y les dijo: si esto se hubiese comprado en LA UNION CANTABRICA nos hubiésemos economizado más de no 30 oyo, por ser allí donde se encuentra el mejor surtido y lo más barato.

VENDO O ALQUILO

En buenas condiciones, pero de contado, una casa recientemente construida al estilo moderno: dos grandes patios con jardín, amplios corredores, pisos de mármol, inodoros, baño, agua abundante é instalación eléctrica. Está situada á veinticinco varas al Oeste del Parque Central. Se vende con muebles ó sin ellos. — Vendo objetos de plata legítima, trabajos de arte antiguos y modernos, joyas de diferentes estilos, pinturas de notables artistas y otros muchos objetos de buen gusto. — San José, 14 de Enero de 1908.

J. ARCINIEGAS.

La YOST, modelo N.º 10

La máquina de escribir YOST, modelo número 10, es la mejor máquina conocida, pues á la solidez de su construcción, á la excelencia de su material y á su poco volumen y resistencia, une otras muchas ventajas sobre las demás, como son: fácil manejo; sencillas para desarmarla, lo que simplifica la reparación de cualquier accidente; claridad en el teclado; impresión directa sobre el papel, lo que facilita el aumento de copias; tintero permanente, lo que evita el uso incontinuo y costoso de cintas empleadas en las demás máquinas; tipos claros y de absoluta corrección; numeración, signos ortográficos y abreviaturas.

La YOST se entrega con teclado para el idioma que se quiera. Las solicitudes pueden dirigirse á la oficina del suscrito, situada al lado del correo. Unico Agente para Costa Rica y demás repúblicas de Centro América.

San José, Costa Rica, 1908.

J. ARCINIEGAS.

¡Alerta! al gran aviso!

“LA EDUCACION”

SOCIEDAD LIBRERA DE SAN JOSE

M. V. Blanco & Cia.

Tiene el gusto de participar á sus favorecedores y público en general que ha comprado la acreditada litografía de don Sebastián Martínez y que cuenta con el hábil grabador don Alberto Salazar C. para atender las órdenes que se le den en todo lo concerniente al ramo de litografía, como tarjetas de visita, circulares, invitaciones, membretes ó encabezamientos de cartas, cuentas, etc., etc.

No olvidarse de que está situada esta librería y litografía en los bajos de la casa de don Alejandro Aguilar, al lado del Cuartel Principal, que siempre hay depósito de las famosas plumas de fuente *Parler's lucky curve* que se dan á prueba por cho días, y que constantemente se renueva el surtido.

COLEGIO SEMINARIO

Queda abierta la matrícula para el presente año, todos los días desde el 25 de febrero. El internado se abrirá el martes 10 de marzo y las clases principiarán el día siguiente.

San José, 15 de febrero de 1908.

El Rector

PURIFICACION GRAN REMEDIO PARA LAS ENFERMEDADES DE LA SANGRE

Depósito: Botica de París

(*) Hoy el nombre oficial es "Archipiélago de Colón".

Cielo sin nubes El halcón y el gallo

Un halcón familiarizase tanto con su amo, que apenas le llamaba éste cuando el animal estaba sobre él.

El gallo, por el contrario, huía de su dueño, gritando cuando se le acercaba.

Dijole un día el halcón: — Vosotros los gallos no sois agradecidos; pertenecéis á una raza servil; no os acercáis á vuestros amos sino impelidos por el hambre. ¡Qué distintos de nosotros, pájaros salvajes! Somos fuertes, nuestro vuelo es más rápido que el vuestro, y sin embargo no huímos de los hombres; por el contrario nos posamos en sus manos cuando nos hablan, siempre nos acordamos de que les debemos nuestros alimentos.

El gallo le respondió: — No huís de los hombres porque nunca habéis visto un halcón asado, mientras que nosotros á diario vemos gallos al horno.

El Vigor del Cabello

del Dr. Ayer



es un artículo de tocador, perfumado, de los más delicados, con cuyo uso el cabello se pone suave, flexible y lustroso. Devuelve al cabello la frescura de su primer color; conserva la cabeza libre de caspa, sana los humores molestos; impide la caída del cabello. Haga crecer el cabello, destruya la caspa; loquera se emplea

El Vigor del Cabello del Dr. Ayer

sustituye todas las demás preparaciones y pasa á ser el favorito de las señoras y caballeros.

Preparado por Dr. J. C. Ayer y Ca. Lowell, Mass., E. U. A.

Vendidos de Oro en las Farmacias Especializadas

RELOJERIA SUIZA

De Alcides Chapatte
CALLE DEL CARMEN

Se recibió un variado surtido de alhajas, joyas, relojes, artículos de fantasía etc., propios para regalos, que ofrece realizar á precios de competencia.

Portentosa Transformación

Estas son dos fotografías del niño Francisco Maribona y Peraza, de la Habana, tomadas á la edad de 9 y 11 años respectivamente.



EDAD 9 AÑOS



EDAD 11 AÑOS

La transformación maravillosa de un sér endeble y raquítico en un adolescente fuerte, robusto y sano, como lo demuestra su atlética figura, fué obra realizada por la

EMULSION DE SCOTT LEGITIMA

Para los que duden de la autenticidad de esta asombrosa transformación, insertamos los testimonios de la Sra. Doña Catalina Peraza, madre del niño y del Dr. Don Roque Sánchez Quirós, cuyos documentos han sido referendados por el Sr. Notario Lledo. Don Francisco de Castro y Flaquer, según Acta Núm. 479, cuyo original extractamos.

HABANA, 15 de Marzo de 1903.
Sra. SCOTT & BOWNE, Nueva York.
Muy Señores míos: En prueba de agradecimiento remito á Uds. las fotografías de mi hijo el niño Francisco Maribona y Peraza, de once años de edad, el cual debido á un golpe sufrido en el pecho lo tuve atacado de una enfermedad que día por día me hacía ver más cercano al fin de su vida; la tos y la fiebre lo habían aniquilado; su figura era un espectro, sólo huesos y espíritu. En ese estado, el Dr. Roque Sánchez Quirós, después de haber agotado todas las otras recetas le recetó la Emulsión de Scott Legítima, habiéndola tomado por espacio de un año. El resultado tan prodigioso que nadie vendrá, puede verse por las dos fotografías que tengo tanto gusto en remitir á Uds., autorizándoles para que las publiquen.
CATALINA PERAZA, VDA. DE MARIBONA.

ROQUE SANCHEZ QUIROS, Médico y Cirujano.
CERTIFICO que el menor blanco Francisco Maribona y Peraza, vecino de Omea Núm. 44, á consecuencia de un traumatismo que puso en peligro su vida, quedó en un estado de caquexia que parecía imposible pudiese recuperar la salud á pesar de haberle indicado los medicamentos y el régimen alimenticio que á mi juicio le convenía. En esas circunstancias tuve la idea de probarle la verdadera Emulsión de Scott que tan buenos resultados me habia proporcionado en otras ocasiones, obteniendo esta vez un resultado que á mi mismo me causó asombro, quedando una vez más reconocido de las excelentes propiedades de dicha Emulsión.
HABANA, Marzo 16 de 1903.
Dr. ROQUE SANCHEZ QUIROS.

Conforme á su original que con el número 479 queda en mi protocolo corriente. De todo lo cual y de lo demás contenido en este documento yo el notario doy fe.

En la ciudad de la Habana, á 26 de Agosto de 1903.
TESTIGOS: PEDRO MONTERO, C. REQUENA

Juan de Castro

He Traslado

Mi Oficina Dental al PASO DE LA VACA, 150 varas al norte del Mercado calle 2a. N. no. 251, donde atenderé á mis clientes todos los días de 4 1/2 p. m. á 6 p. m. y los domingos de 8 a. m. á 2 p. m.
RAFAEL MEZA
Dentista.

LA JOSEFINA Gran Panadería

Hago saber á mis clientes y al público en general que todos mis productos son elaborados con materias primas de primera clase y que las levaduras que empleo en las fermentaciones son puras. Estas garantías debe tenerlas en cuenta el consumidor á fin de ingerir con poco costo alimentos sanos y nutritivos.

Alberto Odio

En la renombrada carnicería CANOSSA

Además de tener diariamente carnes frescas de res, ternero y cerdo, tiene buen surtido de artículos de salchichería de las más acreditadas fábricas italianas, y muchos otros artículos de consumo diario.

Los precios son los más baratos en plaza, pues se gana solamente la comisión.

LIBRERIA Y PAPELERIA DE IGLESIAS Nos.

Gran surtido de estampas de todos tamaños y fábrica de cuadros

LA EDUCACION

SOCIEDAD LIBRERA DE SAN JOSE
M. V. BLANCO y Ca.

Esta librería acaba de recibir un gran surtido de papelería, útiles escolares, tarjetas postales ilustradas, etc. etc.

Es la única importadora de las ya famosas plumas de fuente Parker "Parquer fountain pen lacki curve".

Esta casa es la que tiene el mayor depósito de obras de autores nacionales: señores Lic don C. González Víquez, Ilmo. señor Thiel, Dr. Machado, don León Fernández, don Francisco María Iglesias, don don Juan Fernández Ferraz, Pio Víquez, Alberto Brenes C., Ricardo Fernández G., J. A. Facio, M. Fernández, M. Argüello Mora, V. Fernández F., José Astúa A., R. Zelaya, F. Montero Barrantes, Navarrete, Zenagoita, Romero Casal, Gagini, García Monge, N. Quesada, Presbo, Daniel Carmona, P. Calderón, padre Scheffers, González Rucavado, Cardona, Aquileo Echeverría, Barrionuevo, Lisimaco Chavarría, Alfaro, etc. etc.

Obras musicales de don M. M. Gutiérrez, A. Monestel, Rafael Chávez T., José y Roberto Campabadal, J. J. Vargas C., Ricardo Pinto, etc. etc.

Gran surtido de estatuas de santos, devocionarios, rosarios, medallas, etc.; como gran novedad se acaba de recibir una preciosa medalla con Ntra. Señora de los Angeles (La Negrita de Cartago.)

Hay que visitar esta Librería para hacerse de artículos buenos, bonitos y baratos.

Contratista constructor

Edificios públicos en general de hierro ó mampostería, casas particulares, puentes, etc., etc., y reparaciones en éstos. Se levantan planos y se dan presupuestos. Puntualidad en los compromisos.

JORGE MORALES BEJARANO

Dirección: San José—Avenida Central.—Cuesta de Mora.—Edificio de dos pisos.—Números 521, 527, 531.

TIP. EL INDEPENDIENTE

CAPÍTULO V.

Los sucesos se multiplican.

Triunfó Gonzalo.

Ocho días después de los anteriores sucesos, casábase el bandido con aquella santa.

Lujosa fué la boda, pero lo principal, el amor, no figuraba en ella.

Doña Encarnación, que junto con don Juan de la Perinola y los compadres don Jacobo y don Fulgencio, sus compañeros, habia ya quedado completamente libre de las preguntas de los magistrados de Justicia, merced á las declaraciones del P. Santoreaz, llena de cólera le decía á Angela:

—Ya verás cómo te va á majar ese hombre. Yo sé lo que es. En fin, como era el padre de tu hija, ¿qué podías hacer sino casarte?

—Señora Encarnación, por piedad, tenga misericordia de mí—le respondió Angela toda humillada.—Algún día le sabrá todo; algún día oirá usted de mis labios la historia de mi matrimonio. Hoy tengo que callar; no soy dueña de mí misma.

—Ahora no debo creerte nada; ahora todos sabemos que sos pura hipocresía, pura maldad. Nos admirábamos de que sin ser hija tuya amaras tanto á la chacalina, y creíamos que todos esos cuidados para con la chaca eran hijos

de la caridad, desinteresados, nobles; pero... ya sabes lo que quiero decir. Por otra parte, ¡qué mujer sensata se le ocurre amar á Gonzalo, después de haber éste cometido toda clase de asquerosidades!... ¡Pero, confisgada mujer, yo mismo te he contado la vida de ese muchacho! ¡Amar á ese animal!... ¡Ni yo que soy vieja!

—Pero si yo no le amo, señora Encarnación.

—No me vengas con falsedades; ya verás cómo te paga Gonzalo lo que por él habés hecho. Te abandonará ó entablará la demanda de divorcio...

Doña Encarnación no se fijó en la expresión de alegría que en el semblante de Angela se dibujó al pronunciar ella las últimas palabras. La galema continuó:

—¡Si yo hubiera sabido á ciencia cierta que María era hija tuya; si hubiera tenido valor para confesar tu pecado á don Joaquín, si éste hubiera muerto ni yo habría estado metida en chirona tantos días!... Por tanto, tú misma fuiste quien mató á don Joaquín, porque con tu silencio diste ocasión á toda clase de conjeturas y suposiciones: yo creí haber visto á la muchacha en casa del dentista, y á éste, asimismo, le pareció haberla conocido en la de doña María de Paig, resultando de todas aquellas andanzas y andaduras, idas y venidas, vuel-

tas y revueltas, que don Joaquín, tu padre, en un rato en que no era hombre sino bestia (y bestia feroz), por matar á astro se mató él mismo.

Concluido que hubo su sermón, doña Encarnación se alejó sin despedirse y mirando á Angela como á un perro.

Tres días después de la última entrevista entre Gabriel y Angela, el primero, mejorado ya de la terrible fiebre que le habia dado, dirigióse con paso lento y perezoso á la morada del P. Santoreaz. Ansioso estaba el cura por saber el resultado de esa entrevista. Quería saber algo que fortaleciera las sospechas que tenía sobre el asesinato de don Ramón, y ese algo debía nacer, á no dudarlo, de las palabras cruzadas entre los dos jóvenes en su momento.

El P. Santoreaz recibió á su amigo afablemente, y viendo la mortal palidez de su rostro, calculó que mucho debía haber sido el sufrimiento del infortunado joven. Disculpóse lo mejor que pudo por no haber ido á visitarlo durante aquellos tres días de lucha horrenda con la muerte; y luego, cambiando de expresión, el viejo cura, conocedor del mal de que Gabriel padecía, y sabiendo como sabía que en tales casos es menester no acongojar